und Westberlin keine Lebenssphäre, die nicht durch die Zentrale für psychologische Kriegführung so gesteuert wird, daß sie ihren Hauptstoß gegen die Arbeiter-und-Bauern-Macht in der DDR zu richten hätte."⁵⁷

Züm anderen ist mit dieser Entwicklung des Kampfes gegen die DDR verbunden, daß fast alle Staatsverbrechen auch unter dem Gesichtspunkt ihrer ideologischen Wirksamkeit organisiert, begangen sowie ausgewertet werden. Die ideologische Diversion - wie wir diesen besonderen Schwerpunkt des Kampfes gegen die Arbeiter-und-Bauern-Macht nennen - ist nicht identisch nur mit einer der bisher genannten Hauptmethoden, etwa der staatsfeindlichen Hetze. In ihrem Dienst stehen vielmehr alle Hauptmethoden von Staatsverbrechen. Eine Ausnahme ist bis zu einem gewissen Grade nur die Militärspionage.

Selbstverständlich hat aber die Organisierung, Koordinierung und Verstärkung der ideologischen Angriffe Einfluß auf die Intensität und Ausdehnung der Fälle von Hetze; jedoch nicht nur auf sie. Bei der Festlegung der Mittel zur "Störung einer schnellen ökonomischen und politischen Entwicklung der DDR" wurden z. B. ebenso Maßnahmen zur weiteren Organisierung der Republikflucht festgelegt⁵⁸, die ihrerseits zu der verlogenen Hetze vom angeblichen Notstand in der DDR benutzt wird.

Wir werden künftig bei der Feststellung der Gefährlichkeit der einzelnen Staatsverbrechen diese besondere Seite, Mittel zur ideologischen Diversion zu sein, berücksichtigen müssen. Nicht in dem Sinne, schematisch höher zu bestrafen, als vielmehr uns verstärkt in den ideologischen Kampf einzuschalten und möglichst alle Strafverfahren mit dem Ziel auszuwerten, unsere Arbeiter-und-Bauern-Macht weiter zu festigen.

Die festgestellten Hauptmethoden bei den Verbrechen gegen die Arbeiter-und-Bauern-Macht lassen sich in mehrere Verbrechensgruppen zusammenfassen. Der Grund für diese Zusammenfassung liegt darin, daß verschiedenen Verbrechensarten eine bestimmte Richtung des Angriffs gemeinsam ist

Das unmittelbare Umsturzverbrechen, das seinem Wesen nach ein Verrat an unserem Arbeiter-und-Bauern-Staat ist, richtet sich direkt gegen den Bestand unserer sozialistischen Staats- und Gesellschaftsordnung. Es richtet sich gegen die gesamten Machtverhältnisse der Arbeiter und Bauern und erstrebt in dieser oder jener Form deren Beseitigung. Daraus ergibt sich, daß das Umsturzverbrechen das gefährlichste Verbrechen gegen die DDR ist.

Sodann können die verschiedenen Verbrechen zusammengefaßt werden, die den Verrat von Tatsachen und anderen Nachrichten zum Gegenstand haben.

Neumann, "Die geistigen V\u00e4ter des Herrn Strau\u00db", ND, Berliner Ausgabe Vorw\u00e4rts, τοτ 10. 10. 1958, S. 2.

Matern, "Bericht des Politbüros an das Zentralkomitee", ND, Berliner Ausgabe Vorwärts, vom 20. 9. 1958, Beilage, S. 27 f.